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Укреплять финансовую 
дисциплину

Законы, ’принятые VIII 
Сессией Верховного Сове
та СССР о подоходном 
налоге и изменении статей 
3-й, 8-й, 19-й закона о' 
сельхозналоге, требуют от! 
финансовых органов чет-* 
кой оперативной работы, 
без штурмовщины и рыв
ков по всем платежам из 
декады в декаду и повсед
невно выполнять финансо
вый план.

Финансовые органы в 
первую очередь несут от
ветственность перед пар
тией и правительством за 
выполнение бюджета и на
правление средств в соот
ветствии с планом финан
сирования народного хо
зяйства. Для успешного 
выполнения доходной ча
сти бюджета от финансо
вых органов требуется 
четкая организация труда, 
усиление контроля за сво
евременным поступлением 
средств в бюджет.

Тов. Зверев в своем док
ладе на VIII Сессии Вер
ховного Совета СССР зая
вил, что бухгалтер дол
жен не только обеспечить 
учет ценностей, но и быть 
строжайшим государствен
ным контролером, зорко 
следить за расходованием 
каждой государственной 
копейки и предупреждать 
нарушения финансовой дис
циплины.

В осуществление этих 
указаний наркома райфин- 
отдел провел на днях со
вещание с бухгалтерами 
учреждений и предприятий 
района. На совещании вы
яснилось, что часть бух
галтеров не только не осу
ществляет право контроля, 
но и сама грубо нарушает 
финансовую дисциплину. 
Например, бухгалтер Лу- 
кояновской больницы Воз
несенский, полученные с 
сотрудников деньги за за
ем и культсбор в сумме 
1000 руб. незаконно изра
сходовал на свои ведомст
венные нужды, деньги в 
бюджет не сдавал и игнори
ровал интересы государ
ства. Такое же нарушение 
допустил бухгалтер артели 
„Салмокс" Мордвинкина, 
долгое время задерживав
шая бюджетные средства в 
сумме 1280 руб.

В районе немало учреж
дений, которые живут за 
счет государства, проедают 
народные средства и нару
шают финансовую дисцип
лину. Такова, например, 
„деятельность" конторы 
Госсортфонда, которая в 
1940 году дала убыток го
сударству в сумме 66 тыс»

руб., план заготовок семян 
не выполнила, зарплата 
бухгалтеру здесь перепла
чивается. А ведь, финансо
вые органы и отделение 
банка находятся под боком и 
лишь при проверке годового 
отчета были установлены 
результаты „работы".

Райфинотдел установил, 
что контора Росглавтек- 
стильснаба имела в аппара
те 2 внештатных сотруд
ника и, кроме этого, завы
шала ставки 2 сотрудни
кам. Это вело к перерас- 
ходованию государствен
ных средств в сумме 7600 
руб. в год. Не случайно 
эта контора дала за 1940 
год убыток в сумме 97,8 
тыс. руб.

Случаев нарушения фи
нансовой дисциплины в 
районе имеется немало. 
Они объясняются прежде 
всего тем, что руководите
ли этих учреждений и 
бухгалтера свои ведомст
венные интересы ставят 
выше государственных и за
были указания партии и 
правительства о том, что 
кто проявляет щедрость 
за счет государства и не 
бережет народную копей
ку, тот плохой слуга соци
алистического отечества. С 
другой стороны финансо
вые органы и отделение 
банка невникают по-суще- 
ству в финансово-хозяйст
венную деятельность учреж
дений и не осуществляют 
необходимого контроля.

Работники финансово
банковской системы сей
час изучают решения XVII 
Всесоюзной конференции 
ВКП(б) и VIII Сессии Вер
ховного Совета СССР. 
Изучение этих материалов 
сопровождается обсужде
нием практических задач, 
вскрытием собственных 
недостатков. Например, 
вскрыты грубейшие извра
щения в работе сберкассы 
по вкладам, непроизводи
тельная затрата рабоче
го времени, отсутствие над
лежащей чистоты в учреж
дениях и т. д.

Задача заключается в 
том, чтобы до конца лик
видировать эти недостатки, 
недопускать отставания и 
запущенности, навести по
рядок в финансовом хозяй
стве и выполнять финан
совый план изо дня в день.

' В. Чичеров,
уполномоченный 
сельхозбанка^

Перестраивают 
заботу на фермах

На днях в колхозах 
им. Новикова, „Ленинский 
путь", „Красный богатырь" 
и „Красный воин", Мало- 
Мамлеевского сельсовета, 
проходило активное обсуж
дение постановления Сов
наркома Союза ССР и Цен
трального Комитета ВКП(б) 
„О дополнительной оплате 
труда колхозников за по
вышение урожайности сель
скохозяйственных культур 
и продуктивности живот
новодства по Горьковской 
области".

—Постановление о допол
нительной оплате труда 
колхозников за повышение 
урожайности и продуктив
ности животноводства,— 
говорит заведующая фер
мами колхоза „Красный 
богатырь" А. Колмакова,— 
устраняет ненормальность 
в оплате труда и направ
ляет к тому, чтобы в стра
не социализма было изо
билие всех сельскохозяй
ственных продуктов.

Изучив это историческое 
постановление, животново
ды начали коренную пере
стройку работы на фермах. 
Введен распорядок дня. За 
доярками закрепили груп
пы коров, установили оп
лату труда только с на
доенного молока, с приве
са молодняка, с настрига 
шерсти и т. д. Животново
ды приступили к очистке 
стойлов от навоза, наводят 
порядок во дворах.

М. Заскалин,
председатель М.-Мамлеев- 

ского сельсовета.

Производственный 
план 1-го квартала 
выполнен досрочно

В честь XVIII Всесоюз
ной конференции ВКП(б/ 
коллектив Лукояновского 
леспромхоза брал социали
стическое обязательство по 
выполнению производствен
ной программы первого 
квартала по заготовке и вы
возке древесины к 15 мар
та. Свои обязательства кол
лектив выполнил. На 14 мар
та план заготовки древеси
ны выполнен на 100,1 проц., 
а по вывозке на 100,3 проц.

Победителями в соревно
вании оказались лесорубы 
и коневозчики Невляевско- 
го лесопункта (начальник 
В. Наумкин), Печинского 
(начальник С. Сиднев), вы
полнившие квартальную 
программу на 118 проц.

Коллектив леспромхоза 
обязуется к 1-му апреля 
вывезти 10 тысяч кубомет
ров древесины сверх плана.

Ф. Вершинин,
директор леспромхоза»

Совет Народных Комис
саров Союза ССР принял 
постановление о присужде
нии сталинских премий 53 
советским ученым за выда
ющиеся научные работы в 
области физико-математиче
ских, технических, химиче
ских, биологических, сель
скохозяйственных, меди
цинских и геолого-минера
логических наук.

Среди ученых, удостое- 
ных премии первой степе
ни в размере 100 тыс. руб
лей—старейший корабле
строитель, действительный 
член Академии наук СССР 
Алексей Николаевич Кры
лов; новатор сельского хо
зяйства, президент Всесо
юзной Академии сельско
хозяйственных наук имени 
Ленина Трофим Денисович 
Лысенко; крупнейший уче
ный в области биохимии, 
действительный член Ака
демии наук СССР Алексей 
Николаевич Бах; выдаю
щийся мастер артиллерий
ской стрельбы, генерал- 
майор артиллерии Петр 
Августович Гельвих; пре
зидент Украинской Акаде
мии наук Александр Алек-

Присуждение сталинских премий 
за выдающиеся работы в области 

науки
сандрович Богомолец, на
учные труды которого от
крывают новые возможно
сти перед практической 
медициной; известный хи
рург академик Николай Ни
лович Бурденко, стяжавший 
мировую известность заме
чательными научными ра
ботами о шоке, черепно
мозговых хирургических 
операциях, о трамвах нерв
ной системы, о хирургиче
ском лечении опухолей моз
га и т. д.

Среди удостоенных пре
мии второй степени в раз
мере 50 тыс. рублей—из
вестный математик, дейст
вительный член Академии 
наук СССР Сергей Льво
вич Соболев; генерал-май
ор артиллерии, профессор 
Артиллерийской ордена 
Ленина Академии Красной 
Армии имени Дзержинского 
Анатолий Аркадьевич Благо
нравов; ученый - геолог, 
профессор Тбилисского Го
сударственного универси
тета имени Сталина, дейст
вительный член Академии 
наук СССР Иван Соломо
нович Бериташвили.

(ТАСС).

Присуждение сталинских премий 
за выдающиеся изобретения 

мере 25 тыс. рублей—Гуд
вил Сергей Валерианович,

Совет Народных Комис
саров Союза ССР постано
вил присудить сталинские 
премии за выдающиеся изо
бретения 169 изобретате
лям.

Среди удостоенных пре
мии первой степени в раз
мере 100 тысяч рублей— 
Грабин Василий Гаврило
вич, Герой Социалистиче
ского Труда, разработавший 
новые типы артиллерийско
го вооружения; Дегтярев 
Василий Алексеевич, Герой 
Социалистического Труда, 
создавший образцы стрел
кового оружия; Токарев 
Федор Васильевич, Герой 
Социалистического Труда, 
разработавший конструкции 
нового типа стрелкового 
вооружения; Шорин Алек
сандр Федорович изобрета
тель метода и аппаратуры 
для механической записи 
на пленку и воспроизведе
ния звука.

Среди удостоенных пре
мии второй степени в раз
мере 50 тысяч рублей- 
Иванов Семен Павлович, 
сотрудник студии „Союз- 
детфильм", изобретатель 
стереоскопического безоч
кового кино; Канаш Сергей 
Степанович, сотрудник Все
союзного научно-исследо
вательского хлопкового ин
ститута, выведший высоко
продуктивные сорта хлоп
чатника.

Среди удостоенных пре» 
мии третьей степени в раз-

сотрудник Львовской ОПЫТ' 
ной селекционной станции, 
выведший высокоурожай
ные и высокосахаристые 
сорта сахарной свеклы; 
Кибель Илья Афанасьевич, 
профессор, научный сот
рудник Главной геофизиче
ской обсерватории, разра
ботавший новый метод 
предсказания погоды.

ПАСС). _
17 марта исполняется 20 

лет со дня смерти ученого 
с мировым именем „отца 
русской авиации" Н. Е. Жу
ковского—основателя Воен
но-Воздушной Академии в 
Москве.



Лукоянрвский колхозник

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ
16 марта 1941 года.

Больше внимания консультациям
В улучшении постановки вопросы отвечал только 

партийной пропаганды ог- консультант, тогда как 
ромное значение имеет группа к этим вопросам 
контроль и проверка по- не готовилась. Следова- 
сушеству того, как комму-'тельно, чтобы была в 
нисты, комсомольцы, интел- группе при обсуждении 
лигенция и особенно руко- заданных вопросов ак- 
водящие кадры овладевают тивность, требуется сек- 
марксистско-ленинской тео-j ретарю первичной партор- 
рией. ганизации также ознако-

Но контроль и проверку мить заранее коммунистов 
нельзя отрывать от посто-*о тех вопросах, которые 
явной помощи товарищам, будут обсуждаться на кон- 
изучающим основы марк- с.ультации. 
сизма-ленинизма. Одной из | Несколько бесед было 
форм такой помощи яв- проведено с иллюстрацией 
ляется консультация. |наглядных пособий. Это

Большую помощь в ов- дало возможность товари- 
ладении теорией марксизма- щам лучше закрепить по- 
ленинизма оказывает пар- лученные знания. Всего за 
тийный кабинет через про- январь и февраль месяцы 
водимые групповые и ‘,ин- консультировались 351 че- 
дивидуальные консульта- ловек.
ции. За январь и февраль ! Итоги проведенных бе- 
месяцы текущего года бы-' сед и консультаций за
ло проведено 12 группо
вых бесед с руководящими 
советскими, колхозными 
кадрами, с руководителями 
первичных партийных и 
комсомольских .организа
ций и др. Всего присутст
вовало на 12 групповых бе
седах 151 человек.

Заслуживают внимания 
групповые консультации 
по ранее собранным ^вопро
сам. Суть этих консульта
ций состоит в том, что за 
несколько дней от комму-1 
нистов той или иной пер
вичной парторганизации 
поступает в парткабинет 
несколько письменных во
просов, по которым тре
буется разъяснение. По 
этим вопросам консультант 
подготавливается и в наз
наченный парторганизацией 
день проводит консульта
цию. Таких консультаций 
проведено в 4-х первичных 
парторганизациях'города: в 
финбанковской, заготови
тельной, райсоветской и 
МТС. При проведении этих 
консультаций выявлены не
достатки, заключающиеся 
в том, что на заданные

Партийное хозяйство вести 
образцово

Центральный Комитет 
ВКП(б) не раз указывал 
партийным организациям 
на необходимость соблю
дения образцового поряд
ка в партийном хозяйстве. 
Многие парторганизации в 
нашем районе по-больше
вистски восприняли эти 
указания и показывают 
пример аккуратного веде
ния 'Партийного хозяйства.

В парторганизации Ло- 
патинскей МТС (секретарь 
тов. Голубкин) в партий
ном хозяйстве образцовый 
порядок. Заведены дела, 
все документы аккуратно 
подшиты, членские взносы 
собираются и сдаются в 
сберкассу своевременно. 
Тщательно оформляются 
протоколы партийных соб
раний. Отчетность ведется 
образцово, хранятся пар
тийные документы в надеж
ном месте.

Неплохо ведется партий
ное хозяйство в Лопатин- 
ской (секретарь т. Айто
ров), Б.-Арской (секр. т.Сла- 

истекшие 2 месяца гово
рят о том, что отдельные 
коммунисты серьезно рабо
тают над повышением сво
его идейно-политического 
уровня, так, например, тов.

■ Ситников(Госбанк) глубо
ко разбирается в вопро
сах теории марксизма-ле
нинизма, тов. Пищаев А., 
Мартынов И. (райсовет), 
Широков Г. (МТМ)и мно
гие другие ^закончили изу
чение „Краткого курса” и 
работают над отдельными 
произведениями классиков 
марксизма-ленинизма.

Но все еще не изжиты 
вредные настроения у от
дельных коммунистов, ко
торые считают, что раз за
кончил изучение £„Кратко- 
го курса”, ‘значит дальше 
можно и не заниматься 
над повышением своего 
идейно-политического'у ров
ня. Вот, например, Писку
нов—председатель колхоза 
„Ударник”, Ст.-Иванцевско- 
го сельсовета, изучил все 
12 глав „Краткого кур
са”, а когда с ним побе
седовали по ряду вопро
сов, то выяснилось, что 

стяев) и других парторга
низациях. Но есть и такие 
парторганизации, в кото
рых партийное хозяйство 
в беспорядке, протоколы 
оформляются несвоевремен
но и выписки в райком 
представляются с запозда
нием, так же, как и отчет
ность. Хранятся партийные 
документы небрежно. Та
кое положение в Ст.-Иван- 
цевской территориальной 
(секретарь тов. Писку
нов), Ст.-Иванцевской про
изводственной (секретарь 
т. Идолов), Неверовской 
(секр. т. Сидоров) и не
которых других партор
ганизациях.

Секретарям этих партор
ганизаций необходимо из
менить свое отношение к 
партийному хозяйству, при
вести его в надлежащий 
порядок, не допускать за
пущенности, правильно 
оформлять и бережно хра
нить партийные дела.

(И. Афанасьев,
инструктор райкома ВЩб). 

он недостаточно разбирает
ся в пределах учебника. 
Или тов. Завидонов И. А. 
—председатель Лукоянов- 
ского сельисполкома, на 
курсах изучил все 12 глав 
и считал, что он теперь 
может почивать на лаврах, 
а когда в беседе с ,рим по
говорили о причинах 1-й 
империалистической войны 
1914—18гг.ипо ряду других 
вопросов, он прямо заявил, 
что после курсов не зани1 
мался и не заглядывал в 
учебник и ответить на эти 
вопросы не в состоянии.

Большим и серьезным не
достатком в постановке 
партийной пропаганды яв
ляется то, что большинст
во коммунистов медленно 
продвигается вперед и 
попрежнему сидит на до
октябрьском периоде исто
рии нашей партии. Некото
рые первичные парторга
низации пустили руковод
ство партийной пропаган
дой на самотек. Так, на
пример, секретарь Атинге- 
евской первичной партор
ганизации тов. Айдакин ,не 
знает и сейчас, как комму
нисты его организации 
изучают „Краткий курс”. 
Такое же явление имеется 
и в Иванцевской парторга
низации (секретарь тов. 
Епифанов). Недостаточно 
партийный кабинет имеет 
связь с первичными парт
организациями и слабо ока
зывает помощь самостоя
тельно изучающим историю 
партии.

Задача отдела пропаган
ды и агитации райкома 
ВКП(б) и партийных орга
низаций быстрее устранить 
имеющиеся недостатки в 
постановке партийной про
паганды и помочь самосто
ятельно изучающим „Крат
кий курс истории ВКП(б)“ 
успешнее овладевать марк
систско-ленинской теорией.

М. Агапов,
пропагандист РК ВКП(б).

Студентки 4-го курса Московского педагогического 
института комсомолки Ф. Е. Шлифштейн • (слева) и 
Т, А, Спесивцева в читальном зале филиала библио
теки имени Ленина (Дворец- культуры автозавода 

имени Сталина, Москва).

Фота И, ДофЭД Фото ТАСС.

О политическом самообразовании
руководящих комсомольских кадров

Комиссия по про- совой

Боевая задача каждого 
комсомольца - активиста — 
повседневно повышать свой 
идейно - политический уро
вень, овладевать марксист
ско-ленинской теорией, на
стойчиво изучать историю 
ВКП(б).
паганде и агитации райко
ма ВЛКСМ должна не толь
ко проверять как поставле
на агитация и пропаганда в 
первичных комсомольских 
организациях, но помогать 
организовывать консульти
ровать по-существу вопро
сов теории и истории пар
тии.

Однако в работе этой 
комиссии замечается много 
недостатков. На бюро РК 
ВЛКСМ вопрос о работе 
комиссии ставился всего 
один раз. Комиссия (пред
седатель т. Тюрина) решила 
ограничить свою деятель
ность рамками организа
ционной работы, составле
нием плана, а не система
тической творческой рабо
той в первичных организа
циях. А между тем полити
ческое воспитание в район
ной комсомольской органи
зации находится на низком 
уровне.

В конце февраля отдел 
пропаганды и агитации РК 
ВКП(б) произвел проверку, 
как руководящие комсо
мольские кадры овладевают 
большевизмом. Отдельные 
-товарищи - серьезно зани
маются повышением сво
его идейно-политического 
уровня, например, Л. Ков
рижных, А. Журавлева, 
П. Аверьянова. Изучив 
„Краткий курс”, они рабо
тают над первоисточника
ми, в изученном материале 
разбираются хорошо, ак
тивно участвуют в общест
венной работе.

Однако есть и такие то
варищи, которые очень ма
ло читают газеты, художе
ственную литературу, сла

бо повышают свой идейно
политический и деловой 
уровень. Член бюро РК 
ВЛКСМ М. Каткова слабо 
изучает „Краткий курс”, в 
результате и работа руково
димой ею культурно-мас- 

комиссии органи
зована плохо. Секретарь 
первичной организации 
ВЛКСМ роно Е. Радаева 
совершенно не читает га
зет, не говоря уже об 
изучении „Краткого курса”. 
Не работают над повыше
нием своего политического 
уровня секретарь комсо
мольской организации „За
готзерно” С. Лагоза, сек
ретарь комсомольской ор
ганизации колхоза им. Ка
гановича Липатова.

Из старших пионервожа
тых средних и неполных 
средних школ хорошо ра
ботает над собой пионер
вожатая средней школы 
№ 8 Е. Старова, школы 
№ 1—Ильина, Т-Майдан- 
ской—Шведова И. Пиѳнер- 
работа в этих школах по
ставлена лучше чем в дру
гих. Но вот пионервожатая 
школы № 2 Е. Марушкина, 
имеющая среднее образо
вание и окончившая обла
стные курсы пионервожа
тых, совершенно не читает 
газет и ничего не знает из 
истории ВКП(б). Старший 
пионервожатый В. - Враж- 
ской НСШ тов. Сарвин 
объяснил почему он не рабо
тает над повышением свое
го идейно - политического 
уровня так: „У нас в шко
ле 5 учителей - комсомоль
цев и никто не работает 
над собой, так я к ним и 
присоединился”.

Райкому ВЛКСМ и ко
миссии по агитации и про
паганде надо потребовать 
от актива более серьезно
го отношения к политиче
скому самообразованию, из
менить систему руководст
ва, чаще бывать в первич
ных комсомольских органи-
зациях и оказывать им.боль- 
ше живой помощи.

Отделу пропаганды и аги
тации райкома ВКП(б) и 
партийным организациям 
нужно больше помогать 
райкому ВЛКСМ и первич
ным организациям комсомо
ла в политическом воспи
тании комсомольцев, чем 
это было до сих пор.

Первоочередная задача 
райкома ВЛКСМ и актива 
комсомола сейчас—органи
зовать во всех комсомоль
ских организациях глубокое 
изучение решений ХѴШ-й 
Всесоюзной конференции 
ВКП(б). Каждый комсомо
лец должен усвоить их и 
уметь разъяснить колхоз
никам. Эту работу надо со
четать с выполнением прак
тических задач в колхозе, 
учреждении, на производ
стве, в школе.

Успешное выполнение по
ставленных задач будет 
практическим ответом ком
сомольцев на решения ХѴШ 
партконференции.

Г. Гарин.
рроплгандист РК' ВКП(в).



16 марта 1941 года Лу КОЯ HQ век ИЙ ко л хоз ни к

Всемерно улучшать торговлю
В настоящее время прохо

дит отчетно-выборная кампа
ния руководящих органов по
требительской кооперации. Эта 
кампания имеет - большое хо
зяйственно-политическое значе
ние в йсизни потребительских 
обществ. Она даст возможность 
подвести итоги деятельности 
каждого правления сельпо и 
райпотребсоюза, наметить даль
нейшие мероприятия по улуч
шению торговли в районе.

Правления райпотребсоюза и 
каждого сельпо за отчетный 
период, руководствуясь поста
новлением ЦК ВКП(б) от 25 
января 1939 года о работе по
требительской кооперации, до
бились значительных успехов 
в своей работе. Повседневная 
связь правлений сельпо с упол
номоченными и членами-пай
щиками дала возможность под
нять их активность и заинте
ресованность в работе сельпо, 
магазина, лавки. Об этом со 
всей очевидностью говорят хо
тя бы такие факты, что в 
1939 году уполномоченные 
сельпо постановили из отчис
лений от прибылей на паи пе
реключить 33,5 тысяч рублей 
на расширение и улучшение 
торговой сети. На эти средства 
мы сумели выстроить помеще
ния для сельмагов в В.-Враге и 
Владимировке, отремонтировать 
несколько лавок, В прошлом 
году пайщики внесли 285 ты
сяч рублей членских взносов. 
Это нам позволило выполнить 
годовой план по паенакопле- 
нию на 160 процентов. Вновь 
вступило в члены потребитель
ской кооперации 3200 человек 
—в два слишним раза больше 
предусмотренного планом обл
потребсоюза. На 1 января 1Э41 
года у нас насчитывалось 24177 
членов-пайщиков с паевым ка
питалом свыше 960 тысяч руб
лей.

Борясь за приближение тор
говой сети к широким массам 
потребителей, удовлетворение 
их растущих запросов, мы про
вели большую работу по орга
низации новых магазинов, ла
вок и ларьков. За отчетный 
период в районе открыто но
вых 18 сельмагов и 18 мага
зинов.

Расширение торговой сети 
дало возможность улучшить 
обслуживание покупателей, уве
личить объем реализации то
варов. Оптовый план товаро
оборота в прошлом году рай
потребсоюзом был выполнен на 
125,2 процента, продав това
ров на 11831 тысячу рублей. 
Этот факт является ярким под
тверждением неуклонного ро
ста благосостояния трудящих
ся й их культурного уровня.

В 1940 году все сельпо рай
она работали рентабельно, по
лучив прибыли более 532 ты
сяч рублей.

Ведя борьбу с жуликами и 
проходимцами в системе потре
бительской кооперации, укреп
ляя ее административно-управ
ленческий аппарат, мы „суме
ли снизить на 179 тысяч 
рублей дебиторскую задолжен
ность, основательно сократить 
растраты и хищения.

Удовлетворяя запросы поку
пателей, обеспечивая их това
рами широкого потребления, 
райпотребсоюз провел не ма
лую работу по реализации 
децентрализованных товаров и 
предметов, вырабатываемых 

местной промышленностью и 
промкооперацией. В прошлом 
году мы продали внеплано
вых товаров на 1900 тысяч 
рублей, из которых на 811 
тысяч рублей изделий, произ
веденных предприятиями ме
стной промышленности района.

Однако работники потреб
кооперации не в праве ду
мать, что ими было все сдела
но по организации децентрали
зованных закупок. В этом воп
росе мы не проявляли доста
точной инициативы, порой 
надеялись на фондовые това
ры, ждали их «сверху». Кро
ме того, мы не предъявляли 
жестких требований к руково
дителям предприятий местной 
промышленности за повыше
ние качества товаров широко
го потребления.

Имеющиеся достижения в 
работе рай потребсоюза ни в ко
ей мере не могут удовлетво
рять нас. В практике работы 
отдельных правлений сельпо, 
а так же и райпотребсоюза 
был допущен ряд промахов 
и ошибок. В результате план 
розничного таварооборота в 
1940 году райпотребсоюзом 
выполнен только на 92 про
цента, мы недодали трудя
щимся района различных то
варов на 2 миллиона рублей. 
Существенным недостатком в 
работе райпотребсоюза являет
ся и то, что он не справился 
с заготовкой и закупкой сель
скохозяйственных продуктов, 
особенно картофеля и овощей.

В настоящее время завер
шаются отчеты и выборы 
правлений и ревизионных ко
миссий сельпо. К руководству 
потребительскими обществами 
выдвинуты новые люди, дока
завшие практическими делами 
свою работоспособность, уме
ние бороться за укрепление 
запросов покупателей. Оказан
ное доверие членов-пайщиков 
работники кооперации обяза
ны оправдать дальнейшим 
улучшением торговли, добить
ся того, чтобы в наших мага
зинах было достаточно товаров 
первой необходимости и пред
метов широкого потребления.

И эта задача по-плечу нам, 
только необходимо каждому 
сельпо проявлять больше ини
циативы, заботы о покупате
лях. Необходимо каждому сель
по, торговому предприятию 
всемерно развивать подсобное 
хозяйство, больше заготовлять 
сельскохозяйственных продук
тов, изыскивать товары на 
месте. Это нам откроет новые 
возможности для удовлетворе
ния нужд трудящихся.

XVIII Всесоюзная партийная 
(конференция наметила истори- 
I ческие решения по дальней
шему развитию народного хо
зяйства нашей родины. В вы
полнении этих , решений при
надлежит большое место ра
ботникам потребительской коо
перации. Их ^первейшая обя
занность заключается теперь в 
том, чтобы в самое короткое 
время устранить имеющиеся не
достатки в работе кооперации.

. Изо дня в день, по графику 
выполнять план товарооборота 
каждым магазином, ^произвол- 
ственную программу—каждым 
предприятием, навести в них 
образцовую чистоту и порядок.

С. Хохлов,
Председатель Лукояновского 
райпотребсоюза.

Парторганизация и вопросы развития
животноводства

Животноводство Сонин- 
ского колхоза им. Буден
ного является отстающим 
участком. План1 комплек
тования ферм не выполнен. 
Молочно-товарная ферма 
имеет 36 голов вместо 80, 
птицеводческая 102 шт. 
вместо 216; лошадей 51 
вместо 120.

В колхозе не было под
готовлено подходящее по
мещение для молодняка, 
правила внутреннего рас
порядка имеются только 
на конных дворах и МТФ, 
на остальных фермах их 
нет. На ПТФ, ОТФ и СТФ 
наблюдается обезличка, 
нормы выработки не раз
работаны, в результате су
ществует аккордная опла
та труда.

Партийная организация 
колхоза неоднократно об
суждала на своих собра
ниях вопрос о развитии 
животноводства в порядке 
проверки выполнения по
становления ЦК ВКП(б) и 
СНК СССР „О мероприя

Беседы о решениях КУШ конференции ВШІ(б)

Что значит работать по графику
XVIII Всесоюзная конфе

ренция ВКП(б) потребовала 
от всех предприятий про
мышленности и транспорта 
покончить с бесплано
востью, с неравномерным 
выпуском продукции, со 
штурмовщиной и добиться 
того, чтобы производствен
ная программа выполнялась 
ежедневно, согласно зара
нее разработанному графи
ку.

Это значит, что сейчас о 
работе завода или фабрики 
будут судить не по тому, 
как ими выполняются ме
сячные и годовые програм
мы, а потому как они ежед
невно выполняют план.

Могут спросить: а разве 
до сих пор наши програм
мы не выполнялись боль
шинством заводов, фабрик, 
железных Дорог, разве на
ша промышленность за один 
только прошлый, 1940 год 
не выросла на 11 процен
тов? Все это верно, но про
мышленность могла бы дать 
значительно больше, если 
бы план выполнялся каж
дым предприятием и при
том ежедневно.

В самом деле, посмотри
те, как лихорадочно идет 
работа на значительной ча
сти предприятий. Тов. Ма
ленков в своем докладе на 
Всесоюзной партконферен
ции рассказал о несколь
ких заводах, работающих в 
таком лихорадочном темпе. 
Коломенский машинострои-' 
тельный завод в 1940 году 
в первой декаде каждого 
месяца выпускал 5—7 про
центов продукции, во вто
рой —10—15, а в третьей 
декаде—75—80 процентов. 
Ленинградский завод имени 
К. Маркса в первой декаде 
декабря 1940 года выпу
стил только 2 прѳцента ме
сячной продукции, во вто
рой— 8, а в третьей декаде

90 процентов, Выходит,

тиях по развитию общест
венного животноводства в 
колхозах". На собраниях 
заслушивались отчеты пред
седателя колхоза, работ
ников ферм. По этому же 
вопросу было проведено 
общее собрание колхозни
ков, бригадные собрания и 
совещание работников жи
вотноводства. Проводилась 
взаимопроверка состояния 
животноводства с Крюков
ским колхозом. Парторга
низация занималась также 
изучением кадров животно
водства.

Все это дало некоторые 
результаты, но далеко йе- 
достаТочные. В частности 
за счет покупки немного 
увеличилось поголовье ло
шадей и коров, организо
вана свиноводческая и ов- 
цеводческае фермы,послед
няя насчитывает сейчас 32 
головы (план 22). Работни
ки ферм в основном за
крепились на этой работе 
и работают по 3—4 и 5 
лет.Например И. Н. Комис

что за одну последнюю де
каду^ завод дал в десять 
раз больше чем за две пре
дыдущих.

Разве это нормально? Раз
ве это порядок? В начале 
месяца спячка, затем рас
качка, а в последней дека
де всеобщий аврал, сума
тошная штурмовщина, лишь 
бы „вытащить" любой це
ной месячную программу. 
На некоторых заводах ро
дилась даже поговорка: 
„Три недели спячки, неде
ля горячки".

К чему приводит такой 
режим? Да к тому, что в 
первой половине месяца 
люди не загружены, обору
дование простаивает, зря 
расходуется много энергии. 
А к концу месяца начинает
ся аврал ’и гонка; людей 
дергают, тратятся большие 
деньги на сверхурочные; 
некогда думать о качестве 
продукции: все силы устре
млены на количественную 
сторону плана. Отсюда брак 
производства, перерасходы 
по заработной плате, преж
девременный износ обору
дования, срыв технологи
ческой дисциплины и дру
гие крупнейшие производст
венные недочеты.

XVIII Всесоюзная пар
тийная конференция потре
бовала положить конец по
добному ненормальному ре
жиму на производстве и 
„добиться ежедневного, по 
заранее разработанному гра
фику, выполнения произ
водственной программы 
каждым заводом, фабрикой, 
шахтой, железной дорогой".

График—это расписание. 
Работать по графику—зна
чит работать по точному 
расписанию, когда любой 
работник предприятия—от 
мала до велика — знает, 
что именно он должен вде
лать за сегодняшний день. 

саров работает конюхом 
и ответственным за случ
ную кампанию уже 8 лет и 
к работе относится добро
совестно, доярка П.Ф. Кор
нилова работает 3 года и с 
работой справляется хоро
шо.

Партийная организация 
сейчас принимает меры к 
решительному повороту в 
сторону руководства раз
витием животноводства, 
ликвидации недостатков в 
этом деле и усиления конт
роля деятельности правле
ния колхоза в части живот
новодства.

Мы уверены, что прини
маемые нами меры помо
гут вывести животновод
ство в колхозе из отстаю
щих в передовые, выпол
нить план комплектования, 
повысить продуктивность 
скота.

Вальков,
секретарь парторганизации

колхоза им. Буденного.

Каждый понимает, на
сколько облегчается рабо
та, если заранее знаешь, 
что тебе нужно сделать за 
день. Если на заводе имеет
ся хорошо и продуманно 
разработанный график (а 
другого графика и быть не 
должно), тогда нормально 
идет снабжение энергией, 
сырьем, различными мате
риалами, тогда работа на 
всех участках заводского 
организма идет ритмично, 
уверенно, без рывков и дер
ганья, тогда государствен
ная программа выполняется 
ежедневно всеми ^предпри
ятиями. Если на заводе су
ществует ежедневный гра
фик, то наркомат получает 
возможность ежедневно 
контролировать работу 
предприятий и лучше ими 
руководить.

Каждому заводу, каждо
му цеху, каждой бригаде 
—точный суточный график, 
точное расписание работы, 
чтобы ежедневное выпол
нение программы стало 
обычным, нормальным яв
лением для всей промыш
ленности и транспорта,— 
вот чего следует добиться.

Ничего невозможного в 
этом нет. На Всесоюзной 
партконференции рассказы
валось о двух крупных ма
шиностроительных заводах: 
Рыбинском и Молотовском 
имени Ленина,—где по пред
ложению ЦК ВКП(б) вве
ден ежедневный график 
производства и план по
этому выполняется ровно 
и уверенно на всех участ
ках. Сейчас и на многих 
других предприятиях вво
дится производственный 
график. Он должен быть 
введен везде, чтобы каж
дое предприятие . работало 
с точностью часового ме
ханизма.
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Больше внимания трудовым 
сбережениям

1794 год. Бои на подступах к 
Варшаве. Поляки разгромлены. 
Стремительным маршем через 

х*. лесные тропы провел Суворов 
свои войска и, как всегда, нео
жиданно ударил на противника. 
Результат—победа!

Гренадеры несут на руках Су
ворова. Войска восторженно при
ветствуют своего любимца.

-Чудо-богатыри,—кричит он,— 
птенцы мои! Герои! Слава вам! 
Слава!

Взятые Знамена склоняются к 
ногам победителя. Здесь же, на 
поле сражения, Суворов раздает 
награды, поощряя храбрых, клей
мя нерадивых. Тут же на месте 
Суворов производит отличивше
гося майора Тюрина, офицера из 
солдат, в полковники.

В этой сцене отлично показана 
замечательная черта Суворова— 
уМенье поднять героя перед ли
цом всей массы войск, уменье 
смело выдвигать отличившихся 
на высшие посты, не считаясь ни 
с происхождением, ни с табелью 
о рангах. Поэтому в суворовских 
войсках было не мало опытных 
и смелых командиров, в том чис
ле не знатного, не аристократиче
ского происхождения, показав
ших на полях сражений и свою 
храбрость, и свои способности.

...Отгремели екатерининские 
войны. После смерти императри
цы Екатерины, в ноябре 1796 г., 
на русский престол вступил ее 
сын император Павел I. Ярый 
сторонник прусской муштры, 
традиций короля Фридриха II, 
Павел начал преобразование ар
мии на .гатчинский манер*. Бы
ли извлечены из архивной пыли 
старинные уставы, упраздненные 
при содействии Суворова трид
цать лет назад. Вахт-па рады и 
всякие строевые экзерцисы при
шли на смену боевому обучению 
войск. Снова были восстановле
ны нелепые, маскарадные парики 
и мундиры, стеснявшие движе
ния солдат. Павел ввел в рус
ской армии прусскую военную 
систему в то время, когда пере
довые деятели даже прусской 
армии—Шарнгорст, Гнейзенау— 
уже понимали, что прусский 
устав устарел.

Величайший русский полко
водец понимает гибельность „ре
формы" царя-самодура. Поддер
жанный Багратионом и Кутузо
вым, он смело начинает борьбу с 
„реформами* Павла. В результа
те Суворов сослан в село Кон
чанское под надзор полиции.

Однако, когда войска француз
ской республики разгромили 
своих противников, когда Фран
ция обрела своего военного ге
ния в липе Наполеона Бонапарта, 
—тогда императору Павлу при
шлось вспомнить об опальном 
полководце. Французы уже раз
били австрийцев, Италия была 
наводнена французскими войска
ми, приближался час, когда враг 
мог появиться у российских гра
ниц.

В беседе со своим любимым 
соратником, князем Багратионом, 
Суворов пророчески говорил:

—Ах, как он шагает, этот маль
чик. Пора его унять, пора. А то 
поздно будет. Ты смотри, куда 
он держит путь. Италию он взял. 
Австрию,,, эту и брать нечего,

Ночь тревожная приходит, 
Расшумелся темный бор, 
Буря снежная заводит 
Свой суровый разговор.

Пограничники в дозоре 
Стерегут страны покой. 
Нам на суше и на море 
Враг не страшен никакой.

Мы в секретах и дозорах 
Наше мужество куем, 
Чутко слышим каждый шорох. 
Ночью видим мы, как днем.

Пограничники
Мы в сердцах храним глубоко 
Твердый Сталинский наказ— 
Край наш, как зеница ока, 
Охраняется у нас.

Не пройти врагу границу, 
Ни открыто, ни тайком.
Смело встретим, будем биться 
И гранатой и штыком.

Взвейся песня боевая, 
И промчися над страной. 
С нами партия стальная, 
С нами Сталин наш родной.

М. Сорокин-

Новый художественный исторический фильм

- & у в о р о в .....
.Молясь, остря, весь преданный причудам, 
То ловкий шут, то демон, то герой 
Суворов бы необъяснимым чудом.

Байрон.

сама под ногами ляжет. И вот и здесь Суворов остался верным 
куда падет его новый удар... себе. Он бросает крупный отряд 
Россия, Но тщетно двинется на войск в обход французам, сам 
Россию Европа. Она найдет 1 устремляется вперед и быстро на- 
здесь ненависть лютую, доблесть носит противнику решительное 
великую и свой гроб. I поражение.

К Суворову прибыли послан
цы императора,—Генерал Буона- 
парте, армию австрийскую раз
бив,—говорит Суворову один из 
посланцев царя, Толбухин,—все
ми силами своими на Россию об
рушится.

—Бу она па рте,-отвечает Суво
ров после глубокого раздумья.— 
Да, это истый полководец, но на 
Россию... ан—нет!

И вот Суворов снова во главе 
армии. „Италийский" поход в 
полном разгаре. В течение четы
рех месяцев Суворов обратил в 
бегство лучших полководцев 
Франции и, очистив Италию от 
неприятеля, отдал страну под 
власть союзной австрийской ко
роны. Но победа Суворова край
не беспокойт Австрию. Желая 
избавиться от своего союзника, 
бездарный „придворный воен
ный совет" (гофкригсрат) Австрии 
посылает Суворова в Швейца
рию, якобы на помощь русско
му корпусу Римского-Корсакова, 
а на самом деле для того, чтобы 
удобней воспользоваться плода
ми его побед. Вероломные союз
ники тайно надеялись, что Швей
цария явится могилой суворов
ской армии. Но надеждам, одна
ко, не суждено было сбыться. 
Швейцарский поход суворовских 
орлов—апофеоз полководческого 
величия Суворова.

...По отвесным скалам, по не
приметным тропам движутся рус
ские войска, все дальше и даль
ше углубляясь в альпийские тес
нины. Ничто не может остановить 
их неуклонного движения.
Под Сен-Готардом французы пре

градили дорогу русским. Однако

Но впереди—бездонная про
пасть. Через нее перекинут так 
называемый Чортов мост.

—Да, Чортов мост, — говорит 
Суворов, обращаясь к своим ге
нералам.—Соломина единая, но 
через сию соломину—путь к по
беде. Мы снова выйдем францу
зам в тыл.

И вот начался знаменитый 
штурм Чортова моста. Только 
суворовские орлы могли взять 
эту твердыню. Беспредельная 
храбрость солдат и офицеров 
соединилась здесь с гением Су
ворова. Глубокое обходное дви
жение, предпринятое Багратио
ном, вызвало смятение в рядах 
французов. Будучи бессильными 
противостоять стремительной ло
бовой атаке русских, французы 
взорвали мост. Положение каза
лось безвыходным, но Суворов 
нашел выход: в одно мгновение 
был разобран дом, находившийся 
вблизи моста, офицеры отдали 
свои шарфы для того, чтобы 
связать бревна, на месте прова
ла было быстро устроено зыб
кое перекрытие, и по нему вор
вались на мост русские войска, 
все сметая на своем пути.

Почти полтора века прошло с 
тех пор, как перестало биться 
сердце Суворова, но славные 
суворовские боевые традиции 
близки и дороги нам. Многое в 
военном искусстве, в особенно
стях военной полйтики и тактики 
Суворова имеет и поныне жиз
ненное значение. Вот почему с 
радостью и удовлетворением со
ветский зритель встречает появ
ление этого замечательного ки
нофильма.

VIII сессия Верховного 
Совета СССР утвердила 
государственный бюджет 
на 1941 г., который состав
ляет почти 217 миллиар
дов рублей. Немалую роль 
в государственном бюдже
те СССР играют поступле
ния от государственных 
займов и трудовых сбере
жений населения. Трудовые 
сберегательные кассы в 
1941 году должны прив
лечь один миллиард 200 
млн. рублей новых вкладов. 
Поступления от государ
ственных займов составят 
10.375 миллионов рублей.

Большая и почетная за
дача по привлечению но
вых вкладчиков и реализа
ции займа возлагается на 
сберегательные кассы и 
финансовый актив нашего 
района. Казалось бы ра
ботники сберегательных 
касс должны понять свои 
обязанности и вкорне пе
рестроить свою работу, 
направив ее на разреше
ние задач, поставленных 
VIII сессией Верховного Со
вета СССР, но этого не 
получилось.

Район в данное время 
позорно отстает по сбору 
средств за заем, неудовле
творительно также рабо
тают сберегательные кассы 
по вкладам.

Это объясняется тем, 
что контролеры сберега
тельных касс и финансо
вые агенты к работе отно
сятся безответственно, с 
населением никакой рабо
ты не ведут. К таким кон
тролерам относятся Кре
стов (Старое Иванцево), 
Важнов (Поя), Кашин (Крю- 
ковка) и другие. Они не 
перенимают опыта работы 
у передовиков сберегатель
ного дела, а они в нашем 
районе есть.

Например, контролер тов. 
Одинокова (стеклозавод) 
на основе широко развер
нутой массово - разъясни
тельной работы среди кол
хозников, рабочих и слу
жащих добилась неплохих 
результатов в привлечении 
и обслуживании вкладчи
ков.

Некоторые председатели 
сельских советов, партий

SSU.-.F. „^,1 'ЦП—.Г—,.....

Ответственный редактор П. Е. ТИХОНОВ.

Извещение
Исполком райсовета и райком ВКП(б) 19 марта 

в И часов дня в помещении кино-театра созывают со
вещание председателей сельских советов, секретарей 
сельских первичных парторганизаций, председателей 
колхозов, заведующих фермами и счетоводов колхо
зов с вопросом о порядке проведения в жизнь по
становления СНК СССР и ЦК ВКП(б) „О дополни
тельной оплате труда колхозников за повышение 
урожайности сельскохозяйственных культур и про
дуктивности животноводства по Горьковской обла
сти".

Председатель исполкома райсовета Дьяков. 
Секретарь райкома ВКП(б) Карев.

Кино-театр „Горн"
19, 20, 21,22 и 23 марта идет 

исторический 
художественный фильм 

„Суворов" 
Начало сеансов 

в 5\г, 7хл и 9 ч. вечера. 

ные и комсомольские ор
ганизации от выполнения 
этой почетной задачи са
моустранились и считают 
это не своим делом. На
пример, Кудеяровский сель
совет (председатель тов. 
Кадяева) имеет задолжен
ность по подписке на заем 
с колхозников 14359 руб
лей и в 1 квартале теку
щего года ни копейки не 
собрано. Всего по району 
за декаду марта от под
писки на заем поступило 
только 600 рублей.

3 и 4 марта в Горьком 
проходило областное сове
щание отличников финан
совой работы и заведую
щих сберегательных касс 
области, которое приняло 
обращение , ко всем работ
никам сберегательных касс 
и финансовому активу. В 
обращении говорится: на 
основе соцсоревнования и 
широко развернутой мас
сово - разъяснительной ра
боты в кратчайший срок 
завершить сбор средств 
по подписке на заем с 
колхозников, крестьян- 
единоличников. Обеспечить 
нормальное поступление 
средств подписки на заем 
с рабочих и служащих и 
своевременно произвести 
раздачу оплаченных обли
гаций подписчикам. Работ
ники сберегательных касс, 
окружив себя работоспо
собным активом, должны 
обеспечить ежекварталь
ное выполнение и пе
ревыполнение установлен
ных планов по вкладам,до
биться наилучшего обслу
живания вкладчиков.

Работники сберегатель
ных касс, финагенты и 
весь финансовый актив 
района должны по-серьез
ному взяться - за выполне
ние задач, поставленных 
областным совещанием от
личников и заведующих 
сберкасс. Сельские советы, 
партийные и комсомоль
ские организации должны 
возглавить эту работу с 
тем, чтобы „в кратчайший 
срок ликвидировать отста
вание района по оплате 
подписки на заем и по 
привлечению вкладов.

П. Грызин.

Клуб им. Ленина
18 и 19 марта 

звуковой художественный фильм 
„Большая жизнь" 

Начало—в био час. веч. 
(Время московское).
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